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La espera de 50 años por veredas en 
Osorno: hay molestia en los barrios 
pearones. Vecinos de distintos sectores, sobre todo los más antiguos, deben trasladarse todos los 
días por espacios de tierra y ripio, donde corren riesgos de accidentarse, en especial ancianos. 

Paola Rojas 
paolarojasGaustralosorno.cl 

na situación que ha 
trascendido distin- 
tas administracio- 

nescomunales, por 
décadas, esla falta de veredas, 

la cual está presente en distin- 
tos sectores de la ciudad, sobre 
todo en los más antiguos, cu- 
yos vecinos en su mayoría son 
adultos mayores, muchos de 
ellos con dificultades para des- 
plazarse. 

Dirigentes de Rahue Alto, 
Francke y Ovejería acusan total 
abandono frente a esta reali- 

dad, que contrasta con la mo- 
dernidad quese veenotrosba- 
rrios; o con calles donde por 
años existen veredas, donde in- 
cluso hay sectores en que han 
sido reemplazadassin siquiera 
estar dañadas, tal como en ca- 
lle Matta, enel centro de la ciu- 

dad. 

Elproblema también hage- 
nerado accidentes a vecinos 

que transitan por estas vías que 
están llenas de piedras y tierra, 
que se transforman en barro 
con la lluvia, pero que pesea 
muchos llamados a las autori- 

dades para que se hagan cargo 
de esta carencia, nunca han re- 

cibido una solución para tener 
porfin una vereda que les per- 
mita caminar digna y tranqui- 
lamente al salir de sus casas. 

UNA VIDA SIN VEREDAS 
“Siempre hemos vivido cones- 
te problema, porque hay una 
calle completa que va desde 
Walterio Meyer hasta avenida 
Real, deben ser unas tres cua- 
ras más o menos que no tie- 
nen veredas porambos lados. 
Nuncalashantenido y eso que 

se han solicitado muchas ve- 
ces, pero nunca nos han dado 
solución”. 

El relato corresponde a la 
presidenta de la Junta de veci- 
nos número 8 Juan Pablo Se- 
gundo, Las Vegas, en Rahue Al- 
to sur, Zunilda Colihuechún, 
quien comentó además que el 
90% delos vecinos que vive en 
esta población sonadultos ma- 
yores, por lo que se ven muy 
afectados por esta realidad, ya 
queal no contar con una vere- 
daqueles daría estabilidad, es- 
tán completamente expuestos 
a sufrir accidentes por la irre- 
gularidad delterreno. 

Efectivamente, en este sec- 

tor delaciudad hay una impor- 
tante cantidad de calles que 
nunca han tenido veredas, ta- 
lescomo Chonchi, Castro, Dal- 
cahue, Quellón, Queilen y 
Bombero Félix Vesperinas, en: 
tre varias otras. 

La dirigenta agregó que es- 
ta población tiene más de cin- 
co décadas de existencia, sin 

2 O O kilómetros 
de veredas, al menos, se hicieron en los periodos anteriores, 
donde -según el alcalde Bertín- muchos se habrían destruido 

por vehículos que se estacionan sobre ellas. 

5 centímetros 
de espesor tiene el pavimento de las veredas, ya que están he- 
chassólo para el tránsito de peatones, por lo que está estricta- 
mente prohibido estacionarse sobre ellas. 

embargo, en todos estos años 
parece haber quedado olvida: 
da por las autoridades munici- 
pales de Osorno. 

  

ANTIGUO Y ABANDONADO 
Pero el problema no sólo se li- 
mita a Rahue, sino que tam- 
bién hay muchos otros secto- 
res antiguos de la ciudad que 
sufren con esta misma necesi- 
dad y enel caso de Francke, la 
presidenta de la Unión Comu- 
nal de Juntas de Vecinos, Elia- 
na Catrilef, quien es residente 
de este sector, relató que allí 
hay varias calles que notienen 
veredas, por lo quemucha gen- 
te está obligada a caminar por 
latierra. 

“En Francke, la mayoría de 
las calles tienen sus veredas, 
perosíescierto que hay varias 
quenolastienen y esto compli- 
camucho alos vecinos. Allí por 
ejemplo, en el Francke anti- 
guo, antes de pasar el paso ni- 
vel, dirigiéndose por la misma 
calle Guillermo Francke no hay 
cemento”, manifestó. 

La dirigenta agregó que en 
ese punto de Francke faltan ve- 
redas, como por ejemplo en la 
calle Manuel Orella o Luis 
Cruz, donde además se repite 
el factor común de queson ba- 
rrios con una mayoría de adul- 
tos mayores residentes. 

“La mayoría de las calles de 
ese sector de Francke tienen 
ese mismo problema; en las 
que son paralelas a Guillermo 
Francke y lasquese cruzan por 
los lados, hay puro pasto y tie- 

    EN EL SECTOR DE LAS VEGAS, EN RAHUE ALTO, HAY UNA GRAN CANTIDAD DE CALLES DONDE LA GENTE CAMINA POR EL BARRO Y LAS PIEDRAS. 

rra. El problema es que mu- 
chosadultos mayores vivenallí 
y a ellos les cuesta caminar, 
muchosandancon bastón, bu- 
rrito osillas de ruedas, también 
hay que pensar en las personas 
jóvenes que tienen dificultades 
para caminar y losquellevana 
sus guaguas en coche. Es un 
problema para ellos no tener 
una vereda digna y segura”, ex- 
presó. 

OVEJERÍA ES CRÍTICO 
También Ovejería es uno delos 
tantos sectores antiguos de la 
ciudad, poro queel presiden- 
te de la Junta de Vecinos Lago 
Rupanco, Sergio Valderrama, 
se refirió a la realidad de este 
tradicional barrio, señalando 
que hay muchos tramos sin ve- 
redas, así como también mu- 
chasen mal estado. 

En ese caso, el dirigenteex- 
plicó que la calle Martín Ruiz 
de Gamboa, en uno de sus la- 
dos, notiene vereda. 

“Cerca del sector que se 
inunda en Martín Ruizde Gam- 
boa hay por lo menos 15 me- 
tros de veredas que están en 
muy mal estado. Entregamos 
esa información al anterior al- 
calde, Emeterio Carrillo, y tam- 
biénal actual, Jaime Bertín, en 
su gestión anterior. Transita 
mucha gente por ahí al Cesfam 
y varios se han caído. Pero eso 
no es todo, porque por elfren- 
te hay como 200 metros más 
donde no hay veredas”, mani- 
festó. 

El presidente de Lago Ru- 
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panco agregó que aquí tam- 
biénse repite lo mismo que en 
otros puntos de Osorno, ya que 
al ser un sector antiguo, en su 
mayoría los residentes también 
son adultos mayores. 

“Las personas cuando tran- 
sitan por esas veredas que se 
inundan y están malas, tienen 
que dar una tremenda vuelta 
parallegaral consultorio y mu- 
chosse han caído en ese lugar. 
Eso también se lo pedimos al 
alcalde en febrero, para que 
arreglen las veredas, al titular 
de la Secretaría de Planifica- 
ión Comunal (Secplan), pero 

nadie nos ha dado una res- 
puesta”, añadió. 

Peroestos problemas sere- 
piten en Ovejería, ya que don- 
de comienza este sector, don- 

de hay una pasarela que colin- 
dacon ferrocarriles, igualmen- 
tenohay veredas y mucha gen- 
te transita por ese tramo. Lo 
mismo sucede donde se en- 
cuentra la Casa del Folclor: 
tampoco hay veredas. 

“Ese terreno se lo entregó 
Ferrocarriles del Estado (EFE) 
alamunicipalidad y hemos so- 
licitado que se pavimente, por- 
que transita mucha gente, pe- 
ro tampoco hay respuestas pa- 
raso, a pesar de que se lo he- 
mos pedido muchas veces al 
Secplan, perono hemos tenido 
ninguna respuesta. Hay que 
ponerse los zapatos de los que 
caminan por ahí”, enfatizó. 

  

PROBLEMA PERMANENTE 

Por su parte, el presidentedela 

Unión Comunal de Clubes de 
Adultos Mayores (Ucam), José 
Ferrada, comentó que este es 
un problema que ha afectado 
poraños ala ciudad. 

“Se han arreglado todas las 
veredas del centro, pero hay 
muchosbarrios alejados quesi- 
guenigual. Parece que muchos 
creen que los adultos mayores 
viven en el centro, pero enlas 
poblacionesesatroz, porquesi 
unorecorre Ovejería por ejem- 
plo, las veredas están en pési- 
mo estado, desperfiladas o 
simplemente no hay. A veces le 
tiran una capa de cemento so- 
brela vereda vieja no más, nisi- 
quiera lanivelan ninada de eso 

y hay otros lugares que nunca 
han tenido veredas”, expresó. 

Pero comosi esto fuera po- 
co,el dirigente comentó que si 
uno se dirige desde el oriente 
hacia la sede de la Ucam, que 
está en Los Carrera con 5 de 
Abril, tampoco hay veredas. 

ALCALDE CULPA A LA GENTE 

El alcalde Jaime Bertín justificó 
la falta de veredas porque, se- 
gún su versión, se trata de pa- 
sajes donde no hay espacio pa- 
raello, pesea que en RahueAl- 
10 hay una extensa calle (Cas- 
110), de al menos tres cuadras, 
que no tiene veredas y no se 
trata de un pasaje propiamen- 
te tal. Argumentó que en su 
primer período concretaron 
más de 200 kilómetros de ve- 
redas, sin embargo, asegura el 
problema está en los mismos 
vecinos: “en los últimos años 
se han destruido de manera 
masiva, ya que muchos vehícu- 
losse estacionan sobre ellas. 
Hoy las veredasestánrotas por 
todos lados, entonces, hay que 
hacer un plan nuevamente pa- 
ra recuperar todas las veredas 
queestánen eseestado. Las ve- 
redas son de un pavimento 
muy delgado, no más de 5cen- 
tímetros, entonces no sopor- 
tan el peso de un auto, ni de 
una camioneta, ni mucho me- 

nos de un camión”, señaló la 
autoridad de Osorno sin expli- 
car claramente la relación de 
aquella afirmación con la falta 
de veredas en sectores de 
Rahue Alto desde hace más de 
50 años. 3 
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